

## ABSTRAK

Alwi Fahad: 1830110129, **Pemaknaan Ayat Pernikahan Dalam Youtube Emha Ainun Najib**

Penelitian ini mengkaji pemaknaan ayat pernikahan dalam YouTube Emha Ainun Najib. Tujuan penelitian ini adalah 1) Mengkaji Pemaknaan Emha Ainun tentang Ayat pernikahan. 2) Relevansi Pemaknaan Emha Ainun Najib dengan keluarga di Indonesia.

Untuk mencapai tujuan penelitian ini peneliti menggunakan jenis penelitian kepustakaan (*library research*). Adapun data yang digunakan yaitu data primer data sekunder berupa lima video Emha Ainun Najib dalam YouTube tentang pernikahan dan jurnal dan buku-buku terkait. Proses pengumpulan data dilakukan dengan cara studi dokumentasi. Penelitian ini menggunakan analisis data deskriptif (*descriptive analysis*) dan komparatif.

Hasil penelitian adalah: *Pertama*, Pemaknaan Emha Ainun Najib pada ayat pernikahan ada 3 surat yaitu surat Al-Rum 21, Surat An-Nas dan surat Al-Fath 1-3. 1) Surat Al-Rum 21 dimana Emha memaknai kata *sakinah* ketenangan yang ada dalam rumah tangga yang harus diperjuangkan terus menerus oleh pasangan suami istri dan memaknai *mawaddah* yaitu rahmat khusus yang diberikan Allah kepada laki-laki dan perempuan sehingga keduanya bisa saling mencintai sehingga memiliki kecenderungan ingin terus bersama. dan memaknai *rahmah* yaitu sesuatu yang diberikan Allah kepada hambanya secara universal yang berupa kasih sayang. 2) Surat An-Nas Emha mengambil prinsip umum yang terkandung surat An-Nasayat 1-3 yaitu tentang prinsip *rububiyah* (pengayoman) *mulukiyyah* (kekuasaan) *ilahinnas* (ketaqwaan). 3) Al-Fath 1-3 Emha megutip surat Al-Fath tersebut sebagai motivasi pernikahan bahwa seseorang yang menikah akan mendapat 4 kemenangan yaitu berupa ampunan, disempurnakan nikmat, ditunjuki jalan yang lurus dan diberikan pertolongan seperti tertuang dalam surat Al-Fath. Pemaknaan Emha Ainun Najib dalam surat Al-Rum 21 lazim/serupa ditemukan dalam kitab tafsir seperti dalam tafsir Al-Misbah tetapi dalam memaknai Surat An-Nas dan Al-Fath 1-3 sepanjang pengetahuan penulis baru Emha yang mengaitkan surat An-Nas dan Al-Fath 1-3 dikaitkan dengan pernikahan.

*Kedua*, Relevansi pemaknaan Emha Ainun Najib dengan kehidupan di Indonesia dimana pemaknaan Emha 1) dalam surat Al-Rum ayat 21 melihat pemaknaan Emha Ainun Najib dalam surat Al-Rum tentang konsep *sakinah mawaddah warahmah* memiliki kesesuaian tentang tercapainya rumah tangga *sakinah* dengan buku panduan pernikahan Kementerian Agama, dimana keduanya memiliki tujuan yang sama yaitu memperjuangkan *sakinah* dalam rumah tangga. 2) Pada surat An-Nas tentang konsep *rububiyah* sesuai dengan konsep *zawaj* dimana konsep menyatakan bahwa laki-laki dan perempuan saling berpasangan saling membantu dan saling menopang, konsep *mulukiyyah* juga sejalan dengan konsep *mu'asyarah bil ma'ruf* dimana pernikahan menjadikan suami istri saling berhubungan secara baik . 3) Pada surat Al-Fath 1-3 Emha mengaitkan surat Al-Fath sebagai motivasi pernikahan sesuai dimana orang yang menikah akan dicukupkan Allah dalam masalah finansial hal ini selaras dengan pemaknaan Sayyid Quthb dan At-Tabari dalam memaknai Al-Qur'an surat An-Nur 32 bahwa pernikahan tidak boleh terhalang persoalan ekonomi karena Allah yang akan mencukupinya.

**Kata kunci:** Emha Ainun Najib, Pernikahan, Keluarga di Indonesia.